



# RUT 4:1-10

## LECCIÓN: RUT SE CASA CON BOOZ –

### INTRODUCCIÓN:

En el **capítulo 3 de Rut**, Noemí y Rut hacen un movimiento arriesgado en medio de la noche. Noemí le da instrucciones a Rut en cuanto a lo que debe hacer. Rut va a ver a Booz en la era y le dice: "Quiero que extiendas tu ala sobre mí como mi esposo". En lugar de que esto se resuelva en una hermosa historia de amor, allí, en medio de las circunstancias de la viudez de Rut, parece haber otro hombre que, según la costumbre hebrea, tiene derecho previo a ser pariente redentor para casarse con Rut. El impecablemente honesto Booz no procederá sin darle a este hombre su oportunidad legal. Así que el capítulo 3 termina de nuevo en el suspenso de otro revés.

### LESSON: I. LA PROPOSICIÓN DE BOOZ RUT 4:1-6

**4:1** Entonces Booz se acercó a la puerta y lo sentó allí, y he aquí el pariente de quien Booz había hablado, y le dijo: –¡Oh, tal hombre! Vuélvete y siéntate aquí. Y él se apartó y se sentó. Después de la cita de medianoche en el capítulo 3, el capítulo 4:1 comienza con Booz levantándose temprano en la mañana y dirigiéndose a la puerta de la ciudad de Belén, donde se habían realizado los asuntos oficiales. En las antiguas ciudades palestinas no solía haber un gran patio o plaza abierta. Por lo tanto, el área de la puerta, que era similar a un túnel sombreado, servía como un lugar de reunión común, un lugar para las transacciones legales. Booz sabía dónde encontrar a su pariente. Y el pariente "más cercano" pasó, y Booz lo llamó, y se sentaron juntos. La Ley del pariente redentor se encuentra en Levítico 25:23-34, y la Ley que gobierna el matrimonio por levirato se encuentra en Deuteronomio 25:5-10. Los propósitos de estas leyes eran preservar el nombre y proteger la propiedad de las familias en Israel. Cuando se obedecían, estas leyes aseguraban que el apellido de un hombre muerto no muriera con él y que sus propiedades no se vendieran fuera de la tribu o clan.

**4:2** Entonces tomó a diez hombres de los ancianos de la ciudad, y les dijo: –¡Siéntense aquí! Y se sentaron. El conocimiento íntimo de Booz de los asuntos de la ciudad de Belén se puso de manifiesto cuando llevó a diez hombres de los ancianos de la ciudad para que sirvieran como testigos oficiales de la transacción que estaba a punto de proponer. El número "diez" era significativo para los judíos como quórum necesario para una reunión en la sinagoga y para la bendición del matrimonio. Desde los tiempos más antiguos representaba una reunión oficial de las autoridades. Se reunieron y se sentaron.

**4:3** Y dijo a la pariente: Noemí, que ha vuelto de los campos de Moab, vende una heredad que era de nuestro hermano Elimelec: -Booz presentó su caso al pariente. Primero, trajo información que aún no se mencionaba en la historia. Booz comienza: Elimelec, el ex esposo de Noemí, todavía tenía algunas propiedades en el área, una parte del campo común, y Booz procedió a decirle al pariente que Noemí vende una parcela de tierra. Noemí está renunciando a la poca propiedad que tiene, y el deber del pariente "más cercano" es comprarla para que la herencia permanezca en la familia.

**4:4** Y pensé anunciarte, diciéndote: Cómpralo delante de los habitantes y de los ancianos de mi pueblo. Si la redimes, redígela; pero si no la redimes, dímelo, para que yo lo sepa, porque no hay quien la redima fuera de ti; y yo estoy detrás de ti. Y él respondió: Yo lo redimiré. Booz procedió a indicar que era su deseo hacer publicidad ("destapa tu oreja", RSV), lo que significa que quería saber la intención del otro pariente.



Puesto que el pariente "más cercano" estaba en la línea de sucesión, se le requirió a Booz que le diera el primer derecho de obligación (*g'ol*) para redimir. Para nuestra consternación, el pariente dice: "Lo redimiré", indicando que su intención era pagar el precio de la posesión familiar. Entonces, Booz no quiere que él lo redime, él quiere redimirlo. Así que, de nuevo, parece haber un retroceso. Y la ironía de este revés es que está siendo causado por la honestidad. El pariente solo está cumpliendo con su deber.

**4:5** Entonces Booz dijo: *–El día que compres el campo de la mano de Noemí, lo comprarás también a Rut la moabita, mujer de los muertos, para levantar el nombre de los muertos sobre su heredad.* Booz le dice al pariente "más cercano": *"Tú sabes, ¿no es así?, que Noemí tiene una nuera. Por eso, cuando hagas la parte del pariente redentor, también la tomarás por mujer y levantarás descendencia en el nombre de su marido Mahlón."* ¡Este es un paquete! Verás, el pariente nunca sería dueño de la tierra misma, sino que la mantendría en fideicomiso para el hijo de Rut con el fin de levantar el nombre de los muertos. ¡Uau! Debido a la forma sabia (tal vez astuta) de Booz de enmarcar la ocasión, esta fue la primera vez que el pariente "más cercano" consideró esto, y era una pregunta bastante grande para abordar de una sola vez. Cuando se trataba sólo de una cuestión de propiedad, era fácil decidirse; pero si tenía que tomar a Rut por esposa, eso era otra cosa.

**4:6** Y el pariente dijo: *–No puedo redimirla para mí mismo, no sea que estropee mi heredad.* Muy bien, esto es un gran alivio. El pariente dice que no puede hacerlo; **Él no puede redimirlo.** Estas fueron palabras gloriosas en los oídos de Rut, Noemí y Booz. Parecía dispuesto a redimir la propiedad de Noemí si no le perjudicaba personalmente, o si era posible que se beneficiara de ella. Pero no aceptaría la responsabilidad si esto resultaba en una reducción de sus propios recursos, y la consiguiente injusticia de su propio heredero al casarse con Rut. Así que ahora le da a Booz el derecho legal de redención.

## II. LA ADQUISICIÓN DE BOOZ RUT 4:7-10

**4:7** Y así era en otro tiempo en Israel acerca de la redención y del cambio, porque para confirmar todas las cosas, el hombre se quitaba el zapato y se lo daba a su prójimo, y esto era un testimonio en Israel. El asunto se resuelve como lo hizo Israel en tiempos pasados en cuanto a la redención y el cambio: cuando se vendía la tierra, el que anteriormente poseía la tierra le daba su zapato al que lo había comprado, lo que significaba que renunciaba libremente a su derecho de caminar sobre la tierra a favor de la persona que había adquirido la posesión. El que se negó se quitó una sandalia y la mujer a la que se negó a honrar le escupió en la cara. Pero en este caso, debido a que no había deshonra involucrada, solo hicieron parte de la ceremonia involucrando la sandalia.

**4:8** Entonces el pariente dijo a Booz: *–Cómpralo para ti. Así que se quitó el zapato.* Concluyeron dicha transacción públicamente renunciando, quitándose una sandalia. **Esto era para confirmar todas las cosas,** y esto lo selló. No había vuelta atrás. Booz iba a comprarlo de nuevo y el pariente "más cercano" se quitó el zapato.

**4:9** Entonces Booz dijo a los ancianos y a todo el pueblo: *–Vosotros sois testigos hoy de que he comprado de mano de Noemí todo lo que era de Elimelec, y todo lo que era de Quellón y de Mahlón.* Esto está diciendo que Booz comprará la propiedad de la tierra de Noemí, está comprando todo lo que pertenecía a Elimelec, Quellón y Mahlón con la intención de casarse con Rut y levantar a su primogénito bajo el nombre del difunto, para que su nombre conserve una herencia eterna que ni siquiera la muerte puede quitar.





**4:10 A Rut la moabita, mujer de Mahlón, la he comprado para que sea mi mujer, para que levante el nombre del difunto sobre su heredad, a fin de que el nombre del difunto no sea borrado de entre sus hermanos y de la puerta de su lugar. Booz aclaró aún más sus intenciones al anunciar que Rut sería su futura esposa.**

Anunció dos cosas:

1. La referencia de "compra": **he comprado para ser mi esposa** da el concepto de redención. <sup>2</sup>Esto explica por qué una ceremonia de matrimonio es importante y por qué debe ser reconocida por las autoridades civiles. Booz tenía un amor por Rut que era público, un amor que quería ser testificado y registrado públicamente.
2. Además, anunció que estaba dispuesto a levantar el nombre de los muertos sobre su herencia. Esto significaba que estaba dispuesto a continuar la línea de Elimelec y Mahlón, que habían sido temporalmente cortadas por sus muertes.

Por lo tanto, al comprar Booz a Rut para que fuera su esposa, su hijo sería considerado el cumplimiento de su descendencia y garantizaría que su herencia continuara permaneciendo en Israel. De esta manera, **el nombre del difunto no sería borrado de entre sus hermanos, ni de la puerta de su lugar.** ¡Todas las personas a su alrededor fueron sus testigos ese día!

## RESUMEN:

Ha habido reveses tras reveses en las vidas de Noemí y Rut, pero Dios está a punto de llevar esto a buen término. Ahora hay tres partes involucradas: Booz, Rut y el pariente redentor. Booz va delante de los diez ancianos de la comunidad mientras el resto de la comunidad observa y da testimonio. Booz se preocupaba por Rut así como por las normas de la comunidad, e hizo lo que era aceptable en sus leyes. Él no faltó al respeto a lo que estaba establecido como un pariente redentor. Quería casarse con Rut, pero había otro pariente-redentor que se interponía en el camino. ¡Usó esa estrategia! **En primer lugar**, fue amigable con el pariente en su primer encuentro y le pidió que se sentara. **En segundo lugar**, la puerta de la ciudad era un buen lugar para hacer negocios. Por lo tanto, llamar al tribunal comunitario de los ancianos también hizo que todos fueran testigos de esta transacción de compra de tierras y redención en su comunidad. **En tercer lugar**, pone delante de este pariente la tierra que Noemí tiene que vender, que era de Elimelec; si quería usar de su derecho de redención, le dice, entonces cómprala, si no, dile a él y a todos los que le rodean cómo están las cosas, porque los únicos en el cuadro para redimirla eran el pariente y Booz. Bueno, ¡dice que quiere redimirlo! Bueno, aquí viene el receptor del que el pariente no se dio cuenta. **Cuarto**, Booz le hace saber que el día que lo compre, también se lo comprará a Rut la moabita, la viuda de la que murió para restaurar su nombre a su herencia. Eso significa que tendría que casarse con ella. El pariente entonces tiene un cambio de corazón; ahora no puede redimirlo (4:1-5).

¿Crees que esta estrategia está funcionando? Al llevar al pariente ante los ancianos, no podía decir que Booz lo había engañado; No podía decir que todo no se le había contado. ¿Ves que no puedes poner el "carro delante de los bueyes"? No dejó que el pariente viera lo que tiraba el caballo. Por lo tanto, le mostró estratégicamente la tierra primero. Si lo hubiera sabido todo desde el principio, probablemente no habría sido una transacción fácil. El pariente realmente pensó que era solo una transacción de tierras,

<sup>2</sup> [http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm\\_view.cfm?AuthorID=2&contentID=7553&commInfo=31&topic=Ruth&ar=Rth\\_4\\_5](http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm_view.cfm?AuthorID=2&contentID=7553&commInfo=31&topic=Ruth&ar=Rth_4_5)  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





## PITWM VERSE BY VERSE 30 de junio de 2024

ahora se entera de que la tierra no solo le pertenecería a él, sino a la familia de Elimelec. El pariente no amaba a Rut como lo hizo Booz. Por lo tanto, de esta manera, decepcionó al pariente fácilmente al presentar los hechos lentamente porque Booz no estaba tratando de avergonzarlo. Sería vergonzoso si no quisiera preservar el nombre de su hermano casándose con la viuda. Cuidar de alguien significa hacer siempre lo correcto, sin importar cómo sea, no ir a tu favor y no querer avergonzar a otro, ¡incluso cuando tienes razón! ¡Esté dispuesto a dejar ir y dejar que Dios! ¡En esta historia, el amor lo conquistó todo porque Dios ~~estaba~~ estaba en medio!

El pariente le dice a Booz que lo compre y luego se quita la sandalia, que selló el trato de su transacción comercial: que ha renunciado a su derecho de redención; no preservaría el nombre de su hermano. Siempre es bueno tener un testigo para algunas transacciones comerciales, especialmente cuando crees que la otra persona no estará a la altura. *Mateo 10:16b* "... Sed, pues, sabios como serpientes, e inofensivos como palomas". Ahora a Booz se le permite hacer su importante anuncio ante todos los testigos, su declaración de casarse con Rut y de revivir el nombre de la difunta para la herencia, ¡el nombre de Elimelec vivirá cuando ella tenga un hijo con Booz! **(4:6-10)**.

### APLICACIÓN:

Nuestro carácter siempre está bajo lupa. Pídele a Dios que te ayude a no ser el magnificador sino el que se preocupa y respeta al otro. Puede que la vida no siempre sea justa, pero siempre serás el vencedor a los ojos de Dios.

Todo lo que hacemos en obediencia a Dios, por pequeño que sea, es significativo. Así como Rut no estaba consciente de este propósito mayor en su vida, nunca sabremos el propósito completo y la importancia de nuestras vidas hasta que podamos mirar hacia atrás en todo el cuadro desde la perspectiva de la eternidad. Debemos tomar nuestras decisiones teniendo en mente los valores eternos de Dios. Debido a la fiel obediencia de Rut, su vida y su legado tuvieron un gran significado a pesar de que no pudo ver el resultado final. ¡Vive en fidelidad a Dios, sabiendo que el significado se extenderá más allá de tu vida!